

X

LAS FAMILIAS COSTARRICENSES EN EL CONTEXTO DEL NUEVO MILENIO

Isabel Vega Robles

INTRODUCCIÓN

El nuevo milenio trajo consigo un escenario lleno de avances científicos y tecnológicos, así como renovadas ideas y aspiraciones sobre las personas y la convivencia humana.

La velocidad de las transformaciones en estos campos está teniendo profundas repercusiones en la vida cotidiana, incidiendo en las relaciones sociales y familiares y requiriendo cambios en las concepciones, expectativas y prácticas de hombres y mujeres.

Los avances científicos en el ámbito de la salud ahora nos permiten decidir el número y espaciamiento de los hijos y nos enfrenta con la posibilidad de vivir muchos años más que nuestros abuelos, disfrutando de una vida sexual plena después de cumplir cincuenta años.

Asimismo, del siglo XX heredamos grandes transformaciones en los modos de producción y en la distribución de la fuerza laboral, con un significativo aumento de la proporción de mujeres en el mercado laboral y la introducción de novedosos instrumentos y artefactos que facilitan la ejecución de las tareas necesarias para la satisfacción de nuestras necesidades básicas.

Estas y otras múltiples innovaciones, las luchas feministas, el auge del individualismo y la influencia de concepciones posmodernas,